

ABSTRAK

Skripsi ini berjudul “Sejarah Perkembangan Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo Pangkah Kulon Ujungpangkah Gresik (1991-2015)”. Masalah yang diteliti dalam skripsi ini adalah (1) Bagaimana sejarah awal berdirinya Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo Pangkah Kulon Ujungpangkah Gresik? (2) Bagaimana aktivitas di dalam Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo Pangkah Kulon Ujungpangkah Gresik? (3) Bagaimana perkembangan Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo Pangkah Kulon Ujungpangkah Gresik (1991-2015)?

Penelitian ini disusun menggunakan metode penelitian sejarah, dengan menggunakan beberapa langkah yaitu *heuristik*, mengumpulkan arsip-arsip terkait berupa dokumen-dokumen, sumber lisan, dan buku-buku penunjang lainnya; verifikasi (kritik terhadap sumber data), penafsiran serta bagaimana cara penulisan sejarahnya. Adapun pendekatan yang digunakan yaitu pendekatan historis yang digunakan untuk mendeskripsikan peristiwa masa lampau dan menggunakan pendekatan ilmu sosial yang digunakan untuk mengetahui interaksi sosial yang ada di pondok pesantren. Teori yang digunakan adalah teori *continuity and change* yang dinyatakan oleh Zamakhsyari Dhofier dan penelitian ini juga menggunakan teori *behavioral disorders* yang dinyatakan oleh B.F. Skinner.

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan, dapat disimpulkan (1) Sejarah awal berdirinya Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo didirikan oleh KH. Abdillah Anas Anwar pada tahun 1991 di Dusun Tegal Sari Desa Pangkah Kulon Kecamatan Ujungpangkah Kabupaten Gresik karena seringnya melihat anak-anak yang bermain di sekitar rumahnya dan mereka tidak belajar. Dari situlah beliau berinisiatif membuat pondok pesantren. (2) Aktifitas yang ada di Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo terbagi menjadi tiga yakni: aktifitas pendidikan, aktifitas sosial keagamaan, dan aktifitas khusus. Aktifitas pendidikan dan aktifitas sosial keagamaan yang ada di pondok pesantren ini sama dengan pondok pesantren pada umumnya. Sedangkan aktifitas khususnya yaitu berupa rehabilitasi menangani santri-santri yang terganggu kejiwaannya dan anak-anak muda yang terjerumus dalam hal-hal negatif seperti minum-minuman keras dan mengkonsumsi obat-obatan terlarang. (3) Pondok Pesantren Pendopo Watu Bodo berdiri pada tahun 1991 dan mengalami perkembangan dari tahun ke tahun, khususnya pada tahun 2007 pondok pesantren ini mengalami perkembangan yang sangat pesat dalam bidang sarana prasarana dan pendidikannya. Namun pada tahun 2008-2015, pondok pesantren ini mengalami penurunan santri dalam bidang pendidikannya.

